



Claudio Griese

Oberbürgermeister der Stadt Hameln

Schaeffler Technologies AG & Co. KG
Herrn Sascha Zaps - persönlich -
Vorstand Bearings & Industrial Solutions
Industriestraße 1-3
91074 Herzogenaurach

Hameln, 12. November 2024

Sehr geehrter Herr Zaps,

mit großer Bestürzung haben wir die Nachricht aufgenommen, dass die Schaeffler AG ihr Tochterunternehmen in Hameln, die Schaeffler Ultra Precision Drives GmbH, verkaufen will. Dies ist ein schwerer Schlag für unsere Region und eine Hiobsbotschaft für die betroffenen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, die kurz vor Weihnachten einer ungewissen Zukunft entgegensehen.

Erst vor knapp drei Jahren hatte Schaeffler die Hamelner Firma Melior Motion übernommen. Der Melior-Motion-Geschäftsführer äußerte sich damals positiv zu dem Kauf durch Schaeffler. Der örtlichen Zeitung sagte er, durch den Erwerb der Firma werde man „im Hinblick auf Industrieroboter und den Werkzeugmaschinenmarkt eine weitere beschleunigte Wachstumsphase einleiten können“.

Auf die Frage der Zeitung, wie es auf Dauer mit dem Standort Hameln weitergehen solle, antwortete der Melior-Motion-Geschäftsführer, dass Investitionen mit einem Volumen von 20 Millionen Euro geplant seien, davon ein Großteil in Hameln. Deshalb gehe man davon aus, „dass der Standort Hameln auf absehbare Zeit erhalten bleibt“.

Was für einen global agierenden Konzern als „absehbare Zeit“ gilt, haben wir in Hameln nun schmerzhaft erfahren müssen. Dass die Zeit auch in der Wirtschaft immer schnelllebiger wird, ist auch mir klar. Dass jedoch deutlich formulierte Standortzusagen schon nach weniger als drei Jahren nichts mehr wert sind, erschüttert mein Vertrauen in Großkonzerne zutiefst.

Ich wende mich mit der dringenden Bitte an Sie, den Verkauf der Schaeffler Ultra Precision Drives GmbH in Hameln zu überdenken. Hier stehen hochqualifizierte, engagierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bereit, es gibt marktfähige Produkte – und gewiss auch positive Zukunftsperspektiven. Nicht zuletzt deshalb ist der Betrieb seinerzeit von Schaeffler übernommen worden.

Auf Ihrer Internetseite ist zu lesen:

„Schaeffler Ultra Precision Drives übertreffen den Stand der Technik und stellen mitunter auch den Benchmark. Unsere Leidenschaft ist es, bestmögliche Ergebnisse zu erzielen, die Optima zu finden und keine Kompromisse einzugehen – bei allem was wir tun. Dafür sorgt unser motiviertes und hochqualifiziertes Team mit innovativen Ideen und neuen Technologien ...“.

Bitte lassen Sie dieses Team nicht im Stich. Zeigen Sie bitte Verantwortung für die Region und für die mehr als 100 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und geben Sie der Belegschaft eine Chance.

Seitens der Stadt Hameln sichere ich Ihnen jede denkbare Unterstützung zu. Über viele Monate hinweg haben wir mit Schaeffler Ultra Precision Drives GmbH über den Erwerb einer Industriefläche verhandelt. Dort sollte eine neue Produktionsstätte für Ihr Tochterunternehmen errichtet werden. Wir stehen weiter zu unserem Angebot, Ihnen die Industriefläche zu besonders günstigen Konditionen zur Verfügung zu stellen und damit den Standort in Hameln zu sichern.

Sollte sich ein Verkauf von Schaeffler Ultra Precision Drives GmbH auch nach nochmaliger Überprüfung nicht abwenden lassen, bitte ich Sie, im Interesse der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und der Region einen fairen Verkaufsprozess zu ermöglichen. Dazu gehört nach meinem Verständnis:

1. Der bestehende Mietvertrag für die Immobilie in Hameln muss über Februar 2025 hinaus verlängert werden.
2. Es muss alles getan werden, um die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Unternehmen zu halten und das vorhandene Know-how zu sichern.
3. Die Maschinen und weitere Produktionseinrichtungen müssen am Standort Hameln verbleiben, ein schleichender Ausverkauf muss unter allen Umständen verhindert werden.
4. Patente müssen für den Betrieb in Hameln gesichert werden.

Nur unter diesen Rahmenbedingungen erscheint ein Verkauf von Schaeffler Ultra Precision Drives GmbH überhaupt denkbar und erfolgversprechend.

Um die Zukunft Ihres Tochterunternehmens zu erörtern und Unterstützungsmöglichkeiten aufzuzeigen, bitte ich Sie um einen Gesprächstermin, gerne auch an Ihrem Unternehmenssitz in Herzogenaurach.

Mit freundlichen Grüßen


Claudio Griese